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обнаружены. Следует отметить, что наблюдавшаяся гибель лебедей для такой суровой 
зимы была весьма незначительной. Поэтому возникшие в свое время кривотолки о том, 
что в заповеднике погибло несколько тысяч лебедей, не имеют никакого основания. 
Сотрудники Черноморского заповедника обнаружили гибель и других птиц — лысух, 
фазанов, куропаток, грачей и пр. 

Д о начала похолоданий в конце ноября на территории заповедника насчитыва-
лось только лысух около 1 млн., более 600 тыс. различных уток и большое количество 
других видов птиц. С наступлением холодов все они покинули места зимовок, и во 
время авиаучета их было не многим более 30 тыс., что почти в 20 раз меньше обыч-
ного их количества. Только все лебеди остались зимовать, и поэтому они пострадали 
в наибольшей степени, несмотря на то, что были приняты все возможные меры для их 
спасения как сотрудниками заповедника, так и отделениями Украинского общества 
охраны природы и Украинского общества охотников и рыболовов. 

Вопросу о состоянии зимовок в 1968/69 г. было посвящено заседание Ученого Со-
вета Института зоологии АН УССР, на котором подробно обсуждались причины па-
дежа лебедей и мероприятия, направленные на предотвращение их гибели в местах 
зимовок в Черноморском заповеднике. 
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ВСЕСОЮЗНАЯ Н А У Ч Н О - П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н А Я К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я 
ПО П Р О Б Л Е М Е «ЕСТЕСТВЕННАЯ П Р О И З В О Д И Т Е Л Ь Н О С Т Ь 

И П Р О Д У К Т И В Н О С Т Ь О Х О Т Н И Ч Ь И Х У Г О Д И Й СССР» 

21—23 апреля 1969 г. в г. Кирове проходила Всесоюзная научно-производственная 
конференция по проблеме «Естественная производительность и продуктивность охот-
ничьих угодий СССР». Конференцию организовал Всесоюзный научно-исследователь-
ский институт животного сырья и пушнины Центросоюза СССР. В работе конференции 
приняли участие ученые, а также сотрудники охотничьих организаций, охотничьих хо-
зяйств, заповедников и охотоустроительных экспедиций. Всего на конференцию было 
представлено 164 доклада. Конференцию открыл представитель Центросоюза СССР 
В. А. Полецкий. 

Со вступительным докладом «Состояние и задачи изучения охотничьих угодий 
СССР» выступил Г. К. Корсаков. На пленарных заседаниях были заслушаны доклады: 
А. Т. Войлочникова «Фонд лесных охотничьих угодий СССР, его изученность, состоя-
ние и охотохозяйственное использование», Ю. А. Исакова «Угодья для водоплавающих 
птиц и их продуктивность», А. П. Кузякина «Зонально-ландшафтная основа для охот-

' ничьего хозяйства СССР», Б. А. Галаки «К бонитировке охотничьих угодий», А. А. На-
симовича «Международные мероприятия по рациональному использованию и охране 
биологических ресурсов биосферы» и др. 

На конференции было обсуждено несколько основных научных и производствен-
ных вопросов: фонд, классификация, типология охотничьих угодий; производительность 
и продуктивность угодий; повышение продуктивности и производительности угодий; 
организация эксплуатации угодий. 

В принятой резолюции наряду с практическими задачами отмечена необходимость 
расширения научно-исследовательской работы по вопросам повышения производитель-
ности и продуктивности охотничьих угодий. 

К началу конференции был издан сборник «Производительность и продуктивность 
охотничьих угодий СССР», содержащий тезисы докладов, представленных на конфе-
ренцию. 
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